
運動会についての ご感想・ご意見 ありがとうございました。

運動会終了後、ご感想やご意見をお願いしましたところ、
今年度も多数の保護者のみなさんからお寄せいただきまし
た。一部ですが紹介させていただきます。

（運動会の感想）
☆令和元年、、、うちには3人の子どもがおりまして、
11年もの長い間、毎年布小の運動会を楽しみに過ごしてきました。今年は末っ子の６年間の小
学校生活最後の運動会で、両親や兄姉祖父母もとても楽しみにしていたと同時に少しさみしい
ような気持ちもこみ上げてきました。
その最後の運動会で、息子は応援団長をかって出て、みんなの先頭を歩き、大きなかけ声を

かけたり、一生懸命応援合戦を盛り上げている姿を見て、とても感動して、涙が出ました。普
段はおちょかな息子が、この日だけは”キリリ”としてとても輝いて見えました。
運動会のとりを飾った高学年の組体操も、一人ひとりの緊張感が伝わり、必ず成功させてや

るんだというみんなの強い気持ちがあれだけの素晴らしい演技につながったと思います。本当
によくがんばったとほめてあげたいです。（６年保護者）

☆今年の運動会は、車の停め方・テントの張れる位置等配慮されていて、とても良かったと思
います。朝から体育館を開けてくださっていたのも助かりました！町のシートがあると思い、
場所取りせず開会式に間に合うように行った時にはすでにテントだらけで、座れる位置がなく、
どうしよう・・・と思っていたら体育館を開けてくださっていて、場所を取らせてもらうこと
ができました。下の兄弟もいるため風の入る涼しい体育館で小さい子どもがいる家は助かった
と思います！人の通る通路と、写真・ビデオをとる通路も感動しました！便利です。もう少し
ジャングルジムの方まであっても良かったです。
４年生の台風の目おもしろかったです。円の中心になる子、外側の子がしっかりしてないと

保てないのに、上手に必死にしている姿がかっこよかったです！団演我が子は、もう少しキレ
があったらかっこいいのに・・・と思うところがありましたが、昨年より成長した姿にウルウ
ルときました。２年生のデカパンリレーは、１年生を上手にリードするお兄さん、お姉さんの
姿があり、大きくなったものだと実感しました。（匿名）

☆布引小の運動会にはいつも安定感があると思います。
世間で疑問視されている７段ピラミッドのような大型のピラミッドを人で作ったり、たとえ

見応えがあっても、子どもたちに大きな負担をかけたり危険を感じたりするものが布引小には
ありませんし、やっぱりほっとします。
先生方は子どもたちの安全面に配慮してくださり、無理なく子どもたちそれぞれの力や人と

協力する力などできるだけその能力を引き出せるようにいつも考えてくださっているように思
います。
運動会終了後の学校メールで、保護者のみんなでルールを守り、スムーズに終わったことに

ついてのお礼の報告があり、それを読んで良かったと思いました。（４年保護者）

☆先生方もご指導ありがとうございました。役員のため、前日準備に参加させていただきまし
たが、５，６年生は、どの子も一生懸命動いていました。テントから漏れる雨水を何度も拭い
たり、重いものを積極的に運んだり、、、。一人もだらけることなく取り組む姿に感心しました。
当日も無事に各競技・演技を観せていただき感動しました。
親は、取組の過程を見る機会はありませんが、役員で前日の姿を見て、まっすぐに頑張るこ

の子たちは、きっと運動会に向けてたくさんのことを他にも頑張っていただろうなと思いまし
た。６年生のみなさん、お疲れ様でした。（６年保護者）

☆先生方、役員の皆様、本当にお疲れ様でした。
初めての運動会、子どもたちのがんばりを見てとても嬉しく思いました。
たてわりでは、高学年が低学年に「こっちやで」など声かけがあったり、頼もしいなと感心

していました。今１年生の息子が高学年になったときの姿が今から楽しみです。
応援合戦の並び方、ななめになっていて良かったと思います。ありがとうございました。

（１年保護者）



昨年度の運動会の反省やご意見から、今年度は役員さんや教職員と相談して駐車場や会場等
かなり改良を加えましたつもりでしたが、今年度も以下のような声（一部抜粋）もいただきま
したので紹介し、コメントも入れました。

（運動会へのご意見）
★１年生は入学してまもなく、６年生も全校を引っ張っていくための準備期間が短く、大変で
はないかと思います。２学期の運動会の方が、躰も暑さに慣れていいのでは。（１年保護者）

→はい。実は、熱中症の心配もあり、秋の運動会も次年度検討していくべきと考えています。年間
の学校行事の配置も勘案しながら今年度中には結論を出します。

★今年は駐車券が配布されたので、車を停めるのに困らなくて良かったです。グランドも撮影
場所があったりと昨年より良かったと思います。（２年保護者）

→ありがとうございます。おかげさまで今年は近隣からの苦情が一件もありませんでした。

★１点気になったことは組体操で真逆の体型移動があり、観客がダッシュで移動しているのは
大変そうに見えたので、真逆の体型移動は極力減らす方がいいのでは。（１年保護者）

→う～ん。難しいところです。組体操は、グランドいっぱいを使った移動による運動量の確保や表現
力もめあてのひとつですので、観客まで考慮した折り合いは難題かと。また、基本他学年の演技も
本部側を向けているのには理由があり、①教職員による児童の健康観察のため、②子どもの集中力
の欠如による怪我防止のためです。デメリットを補うため担任が事前にお子さんの競技・演技場所の
冊子をわたしていますので、ご理解ください。もちろん今後もビデオや写真撮影も家族の大切な思い
出記録ですので考慮しますが、やはりなんといっても参観は「ライブ」が一番です。

★１年生～６年生の選抜リレーも見てみたいです。（匿名）
→いやあ、実は、今年職員からも選抜リレーを入れる案も出ました。応援合戦の発表だけでな
く、思い切り自分の組を応援できる機会や選抜の足の速い子の走り方を見せるのも大切な学習
だと考えました。しかし、春の運動会開催による準備期間の短さと閉会時間の課題があり断念
しました。次年度、再度チャレンジしてみます。



★玉入れや借り物競走など保護者参加も何かひとつでも入れるといいのでは？（匿名）

→昔の運動会はありましたが、今は熱中症対策で終了時刻の問題があり、難しいところです。児童
数が今より減少すれば、復活の余地有りと思います。

★開門前から場所取りをされていた人がいるように聞きました。貼り紙だけでは弱いのでは？
（１年保護者）

→今年度、6時以前の開門前の場所取りについて、教頭が現場へ協力のお願いに行ったところ、場
所とりをやめ、逆に開門厳守の整備の手伝いをしてくださったと聞いています。その話を聞いて「布
引小の保護者はすごい！」と感動していました。貼り紙で十分と思います。

★今年から地区の場所がなくなり、カメラ撮影の場所になって、子どもたちを撮影しやすくな
って良かったです。ただ、テントのルールがないため、子どもの演技中に後片付けをしている
保護者がいて、見えづらく困りました。（匿名）

→昨年度、地区の場所にほとんど保護者はいなかったという実態を聞き、今年は思い切って撤去し、
観覧場所に変えました。テントのルール（大きさやマナー）については、大人の問題であり、学校
はそこまで指導する立場にはないと思っています。できれば大人同士で解決を。

★来年度は駐車券のない車両の駐車場がわかるように明示をお願いしたいです。（匿名）

→今年は駐車場の収容台数を数えて券を発行しましたので、基本駐車券のない車はお断りしました。
ただ、祖父母等遠くから来られる方にむげに断るわけにはいかず、特別駐車場をPTAが用意してく
ださいました。あえて明示しなかったのは、そこに駐車券のある車が駐車されることを防ぐためです。
いい場所だったのでお察しください。（利用は５０台収容中１０台程度でした）

★かけっ子のゴール前が立ち入り禁止となっていたので、遠くから写真を撮っていたが、途中
で祖父母や中学生に立ち入り禁止場所に入られ、写真が撮れなかった。×印がいるのでは？
（複数保護者）

→はい。この実態は掌握しています。次年度は臨時でロープを張るなどの改善をします。



★開門六時の場所取りですが、正門以外から入る方が有利なのでルールを改めては？
（３年保護者）

→正門で待っておられた方も、ルールを守って本当にしっかり並んでおられました。ただ、車の渋滞
が見られたので、正門は観覧場所から遠いこともあり５分前に開門しました。

★おやつの食べ歩きの件ですが・・・おやつ交換をした後は木陰などでOKにすれば？

→昔のようにアレルギーがあまりない（気にしない？）時代ならマナーを守れる範囲ではいいのかも
しれませんが、昨今アレルギーの子どもが増大し、弁当交換・おやつ交換で大変な事態を招く例が
続発しています。昔はおやつ交換も楽しみの一つでしたが、事情をご理解ください。

★個人テントを禁止にして地区ごとにテントを張った方がすっきりするのでは？（３年保護者）

→確かに以前の運動会は、すべて地区役員が前日に地区ごとにテントを張り、地区ごとに運動会を
観戦するのが主流でした。地区別対抗リレーもあったほどです。ただ、現在の布引小は住宅地域の
児童が圧倒的に多く、個人テントの使用は子どもや保護者の健康を考慮し、マナーを守れる範囲で
利用可とPTAと３年前に確認しています。ぜひ、みなさんの良識ある行動をお願いいたします。

嬉しいご感想や貴重なご意見をいただき、本当にありがとうございました。
これからも地域や保護者のみなさんといっしょに学校作りを進めていきます。

学校のプチ豆知識（特別活動 布小行事編）

日本の小学校には、世界に誇る教育領域があります。それは・・・「特別活動」と呼ばれるもの
です。運動会もそのひとつですが欧米には特別活動の教育領域がない、だから運動会はありません。
学習指導要領には、特別活動は「学級活動」「児童会活動」「クラブ活動」「学校行事」を実施

すると書かれており、その中の学校行事には「儀式的行事」（入学式・卒業式等）、「文化的行事」
（音楽会・観劇等）「健康安全・体育的行事」（運動会等）「遠足・集団宿泊行事」（校外学習・
修学旅行等）「勤労生産・奉仕的行事」（除草作業等）があります。
布引小学校は、たてわり遠足をはじめとした、児童が主体となった行事を推進しています。

その象徴が月１回程度で実施される「児童集会」です。「児童集会」では児童会本部が中心となっ
て企画し、委員会の発表や全校の取組を提案します。
「児童集会」には、校長先生のお話も、児童会担当の先生のお話もありません。
まさに、「子どもの、子どもによる、子どものための集会」です。

５月児童集会 クラブ活動 ６月児童集会

学級の人権週間の取組 児童会の取組 委員会活動




